は生まれました。 「この世をばわが世とぞ思ふ望月の欠けたることもなしと思へば」 「この世をばわが世とぞ思ふ望月の欠けたることもなしと思へば」 「この世をばわが世とぞ思ふ望月の欠けたることもなしと思へば」 「この世をばわが世とぞ思ふ望月の欠けたることもなしと思へば」

で、約700年続きました。 当初は領地を守る一方で、貴族に雇われてボディガードのような役割を果たしていました。しかし、やがて力を増していき、源氏や平氏(平勢)といった、貴族をしのぐ人々が現れます。 平安時代末期、平相国や六波羅殿と呼ばれ太政大臣となった平清盛平安時代末期、平相国や六波羅殿と呼ばれ太政大臣となった平清盛平安時代末期、平相国や六波羅殿と呼ばれ太政大臣となった平清盛であった源頼朝(河内源氏の棟梁)によって日本で初めて武家政権が築かれ、征夷大将(伊勢平氏の棟梁)によって日本で初めて武家政権が築かれ、征夷大将(伊勢平氏の棟梁)によって日本で初めて武家政権が発力といった。 事長り反、空間のは、江戸幕府が大政奉還*を行うまで、約700年続きました。

たいと思います。れた伊勢原市。今号では、その平安時代末期~鎌倉時代初期に注目し物がいました。県内屈指の重要文化財を誇るなど、歴史と文化に彩らにあるこの地にも、源氏ゆかりの場所があるほか、歴史を動かした人にあるこの地にも、源氏ゆかりの場所があるほか、歴史を動かした人箱根の坂、足柄峠より東側にあり、坂東と呼ばれた現在の関東地方

将軍の徳川の

特設サイト





鎌倉幕府創設に尽力

0

大山寺

にゆかりの人物を紹介します。き、歴史の転換点に関わった伊勢原る統治が始まった鎌倉時代初期に生時代末期から本格的な武家政権によ時代末期から本格的な武家政権によ

では、あまりにも強かったため、 表明の館があった鎌倉の亀谷の地に 素朝の館があった鎌倉の亀谷の地に 表朝の館があった鎌倉の亀谷の地に 表朝の館があった鎌倉の亀谷の地に 表朝の館があった鎌倉の亀谷の地に 大きにはすでに9歳と 山で挙兵したときにはすでに9歳と いう年齢でしたが、先陣に立って平 いう年齢でしたが、先陣に立って平

東永3(1184)年1月20日、頼寿永3(1184)年1月20日、頼明の命を受けた範頼・義経の連合軍は、いち早く平家を京都から追い出し、代わりに入京していた本曽(源)長神を攻めました。宇治川の戦いに義仲を攻めました。宇治川の戦いに義仲を攻めました。宇治川の戦いに義仲を攻めました。宇治川の戦いに表仲を攻めました。宇治川の戦いに表仲を攻めました。宇治川の戦いに表中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江栗津原(滋賀県大津が、途中の近江東津原(滋賀県大津が、途中の近江東津原(滋賀県大津が、途中の近江東津原(滋賀県大津が、途中の近江東東津原(滋賀県大津が、途中の近江東津原(滋賀県大津が、)の第2011年11月20日に対している。

寿永3(1184)年間崎城主であった関東協議書の孫にあたり

た岡崎義実の兄

三浦一族の支族です。三浦の衣笠岡崎氏は、桓武平氏の系統を引く

豪族である三浦氏の一門で-乗った石田為久もまた、相類の地名をとって石田

1でした。5日でした。5日でした。5日世生を

山で挙兵したときにはすでに9歳といたいう年齢でしたが、先陣に立って平家と戦いました。このとき、嫡子の真明義忠は、敵の保野景久の郎党に母よって討たれています。 義実は石橋山の合戦以後も頼朝につき従って行動し、頼朝とは主従をあったそうです。 あったそうです。 あったそうです。 あったそうです。

市)で31歳の生涯を閉じま

の館跡秀峰大山の玄関口に構えた

た中世

て東国に下向し、そのまま任地に土て東国に下向し、そのまま任地に土て東京として大庭景親の軍に従って受けて挙兵した石橋山の戦いでは、受けて挙兵して大庭景親の軍に従って平家方として大庭景親の軍に従ってとされています。

ISEHARA

神師の死後、鎌倉幕府内の権力闘頼朝の死後、鎌倉幕府内の権力闘頼朝の死後、鎌倉幕府内の権力闘頼朝の死後、鎌倉幕府内の権力闘頼朝の死後、鎌倉幕府内の権力闘領で平家を攻め、頼朝の上洛にも戦いで平家を攻め、頼朝の上洛にも戦いで平家を攻め、頼朝の上洛にも戦いで平家を攻め、頼朝の上洛にも、かちに初代執権となる北条時と、二代将軍頼家の外戚として権力を握った比企能資を中心とする北条氏と、二代将軍頼家の外戚として権力を握った比企能資を中心とする北条氏と、二代将軍頼家の外戚として権力を握った比企能資を中心とする北条氏と、二代将軍頼家の外戚として権力を握します。有季も能員の娘を妻として、この争いに巻き込まれます。

上粕屋の

の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、能員が北京の乱が起こり、 に立てこもり、敵から家の子・一幡を逃がす)比企館が襲撃されま、能員が北条氏に謀殺





昭和期に建てられた石田 **観光音声ガイ** ドを読み込むと現在地・ ら「鎌倉殿」ゆかり うの位置情報が き声ガイ

類朝と義経が再会した、かの有名なシーン「黄瀬川の対面」にも登場できたと勘違いしたうとしたところ、驚いて飛び立った水鳥の羽音を大軍がきたと勘違いした平家が敗走して終わったとされています。合戦後の夜に、一人の青年が黄瀬川の対面」にも登場がきたと勘違いした平家が敗走して終わったとされています。合戦後の夜に、一人の青年が黄瀬川の陣に現れ、頼朝との面会を求めましたが、その青年は弟の義経でした。感動の対面に義実をはじめとする諸将は涙を流したとのことです。 久の墓(供養塔)がた地区にある円光院専 田氏は姿を



寅年の 8 8 刻 た日向薬師

になったがある。 では、頼朝に関連し では、頼朝に関連し

れています。の日向薬師の境内だったともいわの日向薬師の境内だったともいわます。この辺りまでが鎌倉時代頃とから学名が付いたといわれてい

が「おとうざか」になったという説が「おとう坂」といわれる説や、諏訪神社ざか」といわれる説や、諏訪神社ざか」といわれる説や、諏訪神社がよう坂」といいます。これには「おとう坂」といいます。これには「おとう坂」といいます。

初代鎌倉殿「源

叔朝」に まつ

わる物語

源頼朝

北条政子

6 が

信仰し

中でも頼朝は寅年である建久5 中でも頼朝は寅年である建久5 います。また、その後も自身の歯痛 います。また、その後も自身の歯痛 います。また、その後も自身の歯痛 います。また、その後も自身の歯痛 います。また、その後も自身の歯痛 います。また、その後も自身の歯痛 います。また、その後も自身の歯痛

向薬師。内藤住職にその逸話をお話のできない2人があつく信仰した日のできない2人があつく信仰した日のがからである北条政子という、武士鎌倉殿と呼ばれた源頼朝と、その鎌倉殿と呼ばれた源頼朝と、その



日向薬師は、霊山寺ともい4北条義時をはじめ、13人の御 御家人

東朝が参詣した際、大姫の病気治 をとが生息する場所を四方から大勢 などが生息する場所を四方から大勢 で囲む大規模な狩猟)に使用した大 大鼓を奉納したとされています。これには逸話があり、日向山の薬師の お祭りで叩くと、その音は須賀(平 なが生息する場所を四方から大勢 で囲む大規模な狩猟)に使用した大 大鼓を奉納したとされています。こ しかし、この響きで海に魚が寄りつ かなくなり、困った漁師が薬師へ押 しかけ、太鼓の皮を破ってしまいま した。それ以来、皮を張らなくなっ てしまったそうです。 東京 (1194)年に、の頼朝は建久5(1194)年に、の病明は建久5(1194)年に、のちの2代鎌倉殿・頼家を支えるために定められた十三人の合議制のメンバー6人(北条義時・大江広元・北京新学・和田義盛・三浦義澄・根原景時・和田義盛・三浦義澄・根原景時・和田義盛・三浦義澄・にといわれており、亡き頼朝の死後、三代将軍実朝の夫人とともに参詣したといわれており、亡き頼朝の大ともにかれています。 頼朝が参詣した際、大姫の病気治日向薬師に残る「破れ太鼓の伝説」

メめの は、職や地域ごとに講と呼ばれるがループを作り、頼朝の故事にるグループを作り、頼朝の故事にならい、木太刀を担いで、大山の麓の宿坊までの約70キロを2日・麓の宿坊までの約70キロを2日・ ま初は小さいものがほとんどでしたが、次第により立派な木太刀 したが、次第により立派な木太刀 ささや造形に力を入れる講が増え きさや造形に力を入れる講が増え きさや造形に力を入れる講が増え います。 太刀を納めたことが起源とされて太刀を納めたことが起源とされてするにあたり、武運祈願のため、頼朝が平家を打倒するため挙兵 ほかにも、 明寺、三宮冠大明安産祈願のた

備したそうです。 関朝や政子、実朝の夫人などが があります。

馬場 ※明確な場所は不明ばんば

子の実朝の出立 子の実朝の出立 も、頼朝は建久3(

近々多神 八山寺と 一産に際 (1 1 9



実物は見ることができません

文六の薬師如来像、阿弥陀如来像、対抗の薬師如来像、前期に造られた本尊の薬師三尊像やまた、平安時代中期から鎌倉時代また、平安時代中期から鎌倉時代を継ぎたい

乗りものとする社)に神馬(神の 奉納し

、渋田川で人馬を洗い清頼朝一行が日向薬師参 がたこ 際

といわれています。 しいるのは関東地方ではかなり珍しいといわれています。 この貴重な文化財を後世に残していくためにも、多くの皆さんに足をいくためにも、多くの皆さんに足をいくためにも、多くの皆さんに足をいくためにも、多くの皆さんに足をいくためにも、多くの皆さんに足をいくためにも、多くの皆さんに関連した。

「駒つなぎの松」があります。朝朝が馬をつないだといわれるまた、藤野入口バス停近くには場所といわれ、日向山の山伏たち場所といわれ、日向山の山伏たちった。 衣裳は場ば

とです。
日向薬師へ向かっていく途中の日の薬師へ向かっていく途中の

来を拝したと伝えられています。脱ぎ白装束に衣装を変えて薬師如頼朝が参詣の際、ここで旅装を





新東名高速道路や厚木奏の文化財が出土しています くの文化財が出土しています は調査された遺跡からは、四 時代から江戸時代のものまで い調査でれた遺跡からは、四 原内の発掘調査にかかわる 原内の発掘調査にかかわる 記を伺います。 がおる公 いまで、 いまで、 日石器 は、旧石器 は、旧石器 は、旧石器 は、旧石器 は、旧石器 は、旧石器 は、旧石器 は、旧石器 は、旧石器

多数発見さ

れ

屋・子易遺跡では鎌倉時代の館跡とその周りからは堀と思われる溝も見つかっています。この時代の館跡は確認例が少なく、まれにみる発見といえます。信仰の対象とされてきた山の麓にあえて館を置けたことからも、当地域を治めた糟屋氏との関係がうかがえます。しかし、その後も糟屋氏は比企の乱で敗れてから衰退していったといわれています。しかし、その後も糟屋氏はいていったといわれています。私も史実では聞いています。私も史実では聞いていますが発見されています。ただし考古学では、土器や石器が多く出土しても、名前が書いてあるわけではないので個人を特定することは難しいのが現状です。それでも想定の域で、あれこれ考えながら議論されていくことが歴史研究の面白いところですね。



かながわ考古学財団提供 神成松遺跡の方形館跡。周囲に溝が掘られ

) JOU **―」をご活用ください** 1 ています